

Penerbitan harian ini diusahakan oleh Persekoetean „WASPADA” Medan
Ketoea Oemoem :
MOHAMAD SAID — Medan
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
Pentjtitak Sjarikat Tapanoei Medan
Isinja diloeat tangoengan pentjtitak

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Poesat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembar
Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1 x moeat 5 baris

OENTOEK RESOLOESI DEWAN KEAMANAN 1 NOP. :

PEROENDINGAN CEASE-FIRE DILAPANGAN TERBANG

SILIH BERGANTI MAGOEWOW DAN KEMAJORAN

JOGJA, 14 NOPEMBER.

DENGAN RASMI DIOEMOEMKAN MALAM TADI BAHWA PEMERINTAH REPEUBLIK INDONESIA TELAH MENJETOEDJOEI OESOEL2 JANG DIMADJOEKAN OLEH KOMISI DJASA2 BAIK PERSERIKATAN BANGSA-BANGSA SEBAGAI JANG DIANDJOERKAN OLEH PROF. FRANK GRAHAM KEMARIN SETIBANJA DI JOGJA.

JANG TELAH DISETOEDJOEI ITOE ADALAH SBB. :

Pertama : Peroendingan oentoeik mempertjepat pelaksanaan dari resoloesi Dewan Keamanan jang telah di-oemoemkan pada tanggal 1-11-1947 haroes diadakan berganti2 ditanah lapang kapal terbang Kemajoran Djakarta dan lapangan terbang Magoewo Jogjakarta.

Kedoea : oentoeik pengangkoetan para anggota2 komisi disetoedjoei dengan pesawat terbang menoeroet jang telah diatoer oleh Komisi Tiga Negara Djasas Baik UNO.

Pengoemoeman itoe selandjoetnja menjatakan bahwa komisi Indonesia terdiri dari menteri kesehatan Dr. Leimena, menteri moeda dalam negeri Mr. Abdul Madjid, pemimpin oemoem tentera letenan djerdral Oerip Soemihardjo, djerdral major Didi Kartasasmita, kolonel Boestami, dibantoe oleh kolonel Simatoepang, letnan kolonel Raeman Masjoer, letnan G. Reuner dan komisaris polisi Negara Ating Natadikoesoema bersama dengan prof. Graham akan berangkat ke Djakarta (Kemajoran) pagi ini oentoeik mengadakan peroendingan boeat kali jang pertama dengan komisi jang telah diben-

toek oleh Komisi Djasas Baik UNO dan komisi Belanda jang diketoei oleh Dr. P.J. Koets, ketoea kabinet letnan goebernoer djerdral. Anggota2 dari komisi Belanda adalah djerdral major Buurman van Vreeden ketoea oemoem dari tentera Belanda, kolonel K. Drost, letnan kolonel S. Soerio Santoso, sedangkan anggota jang kelima beloem lagi ditondjoeik.

Wakil dari Komisi Tiga Negara adalah sebagai berikoet : Amerika Serikat diwakili oleh G. A. Abbey dan kolonel Myers, Belg diwakili oleh kolonel Servais Claeys dan S. Bouvaert dan Australia diwakili oleh A. D. Brooks dan major Campbell. — (Antara).

Dr. Tjoa Sek In Didepan radio Jogja

Dalam pedato radionja ditjorog radio SIM tadi malam, delegasi Repoebliek Dr. Tjoa Sek In telah mengoraikan keadaan jang terdapat didaerah Repoebliek.

Dalam pedatonja, beliau menjatakan bahwa dia baroe sadja datang dari daerah Soerabaja tempat kediamanja selama ini, dan banjak soedah tersiar kabar disana tentang tidak sanggoepnja pem. Repoebliek mendjaga keamanan dan dimana pemerintah Repoebliek dikatakan tidak „stable”.

Tapi kata Dr. Choa, dia melihat bahwa segala pedjabat pemerintah bekerdja dengan baik walaupun menemoei banjak kesoeletan dan banjanja kekoerangan akan bahan-bahan jang diperloetkan disebagian blokkade Belanda.

Beliau menerangkan, bahwa dia telah melihat djalan2 besar dikota Jogja telah diperbaiki, walaupun sekalu banjak kekoerangan jang dialami tadi.

Dan jang menarik perhatiannja benar adalah oleh karena kaem wanita dari segala golongan termasoeok djoega orang koelit poetih dapat berdjalan dengan selamat sendirian didjalan2 jang seketjilnja di Jogja.

Dia beloem pernah mendengar ada kaem wanita jang diganggoe oleh peradoerit ataupun pemoea sebagaimana jang dilihatnja di daerah2 Soerabaja.

Dr. Choa jang 1 1/2 tahoen jang laloe pernah berada di Jogja melihat betapa besarnya kemadjoean pemerintah Repoebliek semendjak didirikan Tentera Nasional Indonesia. Sekarang tidak dilihatnja lagi anggota lasjkar jang bergelandangan didjalan2 besar di Jogja.

Beliau menjatakan poela, bahwa kini telah terdapat disiplin diantara pasoeakan2 bersendjata Repoebliek setelah terbentoeknja TNI.

Repoebliek, kata beliau, akan lebih berhasil lagi dengan pembentoeakan TNI itoe, jang djoega akan lebih memper-

keoat kedoeoekkan Repoebliek, kalau pihak Belanda tidak melantjarkan serangannja pada tanggal 21-7 tahoen ini.

Ia selandjoetnja membanding keadaan disini dengan di Tiongkok sesoedah selesai repoloesian jang dipeloporu oleh Dr. Sun Yat Sen.

Dikala itoe, kata beliau, moentjoelak beberapa banjak „warlords” jaitoe pemimpin2 tentera jang ingin mendjadi kepala sendiri2, dan di Indonesia ini hendaknja djanganlah kedjadian ini breoelang, semoga berhasillah perdjoengan pemoea Indonesia jang soetji itoe oentoeik menjempoernakan kemerdekaan tanah airnja.

Dr. Choa menerangkan poela, bahwa keroesoehan terdjadi didaerah2 pertemporan, jang menimboelkan banjak pengorbanan dan kesoesahan diantara penodoek Tionghoa dan rakjat Indonesia sendiri.

Pemerintah Repoebliek berhasil oentoeik mengoerangi kekoerohan didaerah keriboeatan itoe dan didaerah2 dimana Repoebliek masih berkoeasa hak dan harta benda orang Tionghoaan bangsa2 lain didjamine.

Seteroesnja dia memperbandingkan keadaan sekarang dengan keadaan dimasa Djepang menjerang ke Indonesia, diwaktu mana timboellah keketjauan dan keriboeatan diseleroeh Djawa dan menjatakan bersama itoe bahwa keadaan sekarang ada lebih baik dari diwaktu itoe.

Saja oeraikan hal ini dgn soeng goeh adil, adil kata saja, sebab kolonial Belanda sendiri jg soedah pernah mengoelasan seleroeh kepeulauan Indonesia ini selama 350 tahoen tidak sanggoep teroes membasmu perampok2, apalagi pemerintah Repoebliek jang masih moeda remadja itoe jang oesianja poen baroe 2 tahoen.

Pemerintah Repoebliek beloem pernah mendapat kesempatan menjoesoen segala2nja seperti

DR. L. BEEL :

STAATSVERBAND!

TETAP MENOEROET MOSI ROMME/VAN DER GOES-VAN NATERS

Den Haag, 13-11.

Dalam djawabannja selama dilangoengkan debat di Balai Rendah Belanda tentang perbelanjaan keradjaan Belanda, p.m. Beel mengatakan bahwa pemerintah tetap berpegang kepada „ikatan kenegaraan” jang bersama (gemeenschappelijk staatsverband).

Dia membahas doegan baha sa mosi Romme/van der Goes van Naters tidak ditoeoet. Peroendingan baroe dengan Repoebliek masih menemoei keberatan2 jang hebat.

Perhoeboengan baroe terletak pada djalanja pergolakan. Berkali2 perkoendjoengan baroe dari menteri dipertimbangan akan tetapi poatoesan bergantoeng kepada soal apakah perloe diadakan perdjalanjan ke Indonesia.

Tentang Prof. Schermerhorn akan mendjadi penasihat van Mook hanja mengenai soal penggambaran daerah di Indonesia dan oedara.

Berkenaan dengan perobahan dalam kabinet p.m. Beel mengtakan dioendang2 dasar beloem ada lagi disoeot tentang sekretaris keradjaan jang perloe se kali diadakan dan tidak adanja sekretaris keradjaan ini terasa benar pada kementerian daerah seberang laetan sehingga kemungkinan soet2nja djalan oentoeik meringankan pekerdjaan menteri perloe diadakan menteri dengan tidak memang djabatan tetap dan djabatan ini ada disoeot dalam oendang2 dasar.

Menteri Daerah Seberang Laetan tetap bertangoeng djawab oentoeik seleroehnja sedang oleh Balai Rendah kepada menteri Goetsen boleh dimadjoekan berbagai pertanjaan jg mengenai soal2 ketjil.

— (ANP).

kesempatan jang diperoleh oleh kolonial Belanda itoe.

Ia tidak loepa menggoegat2 Fameungpeuk, jang menoeroet sepandjang kata beliau, adalah sebagai soetaoe daerah „dreamline” Dr. van Mook.

Memang, sesoenggoehnja dalam tempo 2 tahoen sadja, demikian Dr. Tjoa Sek In, walaupun mendapat berbagai2 rintangan, pemerintah Repoebliek soedah dapat menondjoeikkan hasil pekerdjaannja soenggoeh poen segala2nja beloem lagi sempoerna betoel.

Teranglah soedah jang Repoebliek dalam masa pergolakan ini haroes menghadapi berbagai rintangan.

Sebagai penoeoep oeraian saja ini, kata Dr. Choa Sek In, perloe saja ingatkan, bahwa mentang saja djoega merasa sangsi terhadap Komisi Tiga Negara, karena mengingat tatkala berlakoenja peristiwa Mantjoeria dimasa Komisi Volkenbond dalam tahoen 1932 jang laloe dikirim ke Mantjoeria oentoeik membereknja berhoebong serangan Djepang, akan tetapi tidak berhasil, Djepang teroes berkoeasa, dan sekarang timboel poela lagi Komisi UNO dalam tahoen 1947 — dan djanganlah hendaknja ia kelak akan mengoelangi nasib komisi Volkenbond poela.

Saja andjoerkan soepaja Dewan Keamanan dengan seksama soeka memperhatikan soal Indonesia.

Kalau UNO gagal, demikian Dr. Tjoa, oentoeik menjoesoekan masalah Indonesia jang roemit ini, soedah pasti UNO poen djoega tidak bisa mewoeoedjoekan perdamaian jang abadi di doenia ini.

Oelang tahoen Nehru

Hari ini hari oelang tahoen Pandit Jawaharlal Nehru, pemimpin agoeing India jang paling besar pada zaman ini.

„Waspada” mengoetjapkan salam bahagian pada segenap poetera India.

SEBAB DR. SOEKIMAN TIDAK DIPILIH

Jogja, 13-11.

Sebabnja maka ketoea Masjoemi, Dr. Soekiman menarik diri dari tjalon wakil perdana menteri pertama didalam kabinet Sjarifoeddin selama terdjadi perobahan dalam kabinet terseboet oleh ahli2 politik dikota ini didoea oleh karena timboelnja pergeseran diantara pemimpin partai itoe sendiri.

Kalangan2 politik itoe menerangkan bahwa Dr. Soekiman hanja terkenal digolongan kaem kolot sedang Roem dan Natsir telah mendapat nama haroem diantara orang2 jang lebih madjoe.

Kalangan lain mengatakan, bahwa Soekiman boekan seorang politik kaliber besar, dan oleh karena itoe pada saat jang penghabisan telah menondjoeikan wakilnja Mr. Sjamsoeddin sebagai tjalon. — (Antara).

KITA PERLOE

Orang jang „capable”

Djakarta, 13-11.

Harian „Berita Indonesia” hari ini telah mengetjam perobahan dalam kabinet. „Berita Indonesia” menoeis, bahwa rakjat Indonesia tidak perdoeli siapa jang memerintah hanja mereka perloe orang2 jg „capable”.

Djika mereka tidak „capable”, maka mereka walaupun dari partai mana djoega, haroes meletakkan djabatannja. Rakjat hanja menghendaki soepaja kesoeletan sekarang dibereskan oleh orang jang koeat. „Berita Indonesia” berpendapat, soepaja rakjat Indonesia menoeroet perobahan kabinet jang lain lagi. — (Aneta).

KEADAAN DI RIAU

Boekittinggi, 13-11.

Komisaris pemerintah, Dr. Soepeno, jang kembali dari perdjalanannja kekeresidenan Riau dalam satoe pertjakapan dengan para wartawan, menerangkan bahwa rakjat disana setia kepada pemerintah Repoebliek.

Berkenaan dengan keadaan disana beliau menjatakan bahwa Riau adalah satoe daerah jang terkaja di Soematera dan hanja menoeinggoe oentoeik di-boeka sadja lagi.

Oentoeik pertama sekali 20 riboe h.a. tanah akan diboeaka boeat penanaman bahan makanan. — (Antara).

HARI LAHIR SUN YAT SEN

Jogja, 13-11.

Berhoeboeng dengan perajaan hari lahir Sun Yat Sen, maka pemoea demokrasi Indonesia jang berpoesat di Jogja telah mengirinkan oetjapan selamat kepada konsol Tiongkok disini jaitoe toean New Shu Chun dimana djnjatakan pengharapan agar pertalian antara Tiongkok dan Indonesia diperkoet oentoeik kepentingan demokrasi sebagai jang telah ditentoeikan garis2nja didalam San Min Chui. — (Reuter).

BARHEN DI HONGKONG

Boekittinggi, 13-11.

Kalangan Tionghoa dikota ini menerangkan, bahwa Barhen, seorang ahli politik dan poedjanga Tionghoa, jang kini berada di Hongkong telah menoeis pengalaman2nja sendiri selama di Indonesia didalam sehoeah boekoe jang kini sedang ditjtitak di Shanghai.

Barhen adalah seorang Tionghoa jang tidak asing namanja di Soematera Timoor dan setelah lepas dari tabanan Belanda baroe2 ini beliau langsoeng berangkat ke Hongkong. — (Antara).

PROF. FRANK GRAHAM DI JOGJA

JOGJA, 13 Nopember.

Prof. Frank P. Graham, anggota Komisi-3 jang ditemani oleh letnan Bouvaert (Belgi) dan kolonel Meyers (Amerika Serikat) telah tiba pagi ini dengan kapal terbang disini.

Djoega toeroet bersama Graham wakil perdana menteri Setiadjit, menteri loear negeri H. Agoes Salim, menteri kesehatan Leimena, Dr. Moeljadi wakil ketoea „front nasional” di Djakarta dan beberapa orang pembesar Repoebliek diantaranya beberapa orang dokter2 Indonesia di Djakarta.

Setelah sampai di Jogja, Prof. Graham laloe mendjoempai presiden Soekarno oentoeik mengadakan pembitjaraan tidak rasmi.

Djoega beliau akan mengadakan pertemoan dengan komisi penjelenggara resoloesi Dewan Keamanan 1 Nop. j.l. Seteroesnja Graham menerangkan akan kembali besok ke Djakarta.

Sebagaimana dikabarkan kemarin, Prof. Graham membawa oesoel berkenaan dengan peroendingan antara komisi2 Indonesia dan Belanda dalam menjelenggara kan resoloesi Dewan Keamanan tanggal 1 Nopember.

Tentang pembitjaraan Graham dengan presiden lebih landjoet Antara mengabarkan, bahwa tidak diperoleh keterangan apa2 tentang pembitjaraan itoe.

Graham dimoeaka para pelajar

Jogja, 13-11.

Prof. Graham petang ini mengadukan pedato dihadapan satoe pertemoan maha2 siswa dan ruaha2 goeroe jang dihadiri oleh presiden Soekarno, p.m. Amir Sjarifoeddin, wakil p.m. Setiadjit dan beberapa anggota kabinet, dimana Graham membbitjarkan keadaan dimasa atoom ini.

Antara lain dia mengatakan bahwa dia berdo'a agar tenaga atoom itoe akan dipergoekkan oentoeik kebaikan seleroeh manoesia goena mempererat persaudaraan diantara sesama manoesia. — (Reuter).

KOMISI-3 moelai bekerdja achir boelan ini?

Menoeroet radio Australia, Komisi-3 dari Dewan Keamanan akan memoealai pekerdjaannja menjoesoekan persengketaan Indonesia — Belanda pada achir boelan ini.

Dikabarkan poela bahwa p.m. Chiefly ada menerangkan dalam parlemen Australia bahwa dia beloem mengetahoei bila Hakim Kirby akan kembali ke Australia. — (Antara).

KOMISI-3 siap bekerdja achir boelan ini?

Djakarta, 14-11.

Menoeroet radio Australia, bisa diharap bahwa Komisi-3 akan dapat menjajapkan pekerdjaannja tentang persengketaan Indonesia — Belanda dalam boelan ini.

Perdana menteri Chiefly mendjawab dalam parlemen berhoeboeng dengan pertanjaan sampai berapa lama wakil Australia di Indonesia bekerdja, menoeroet beliau dapat diharap pekerdjaan Komisi-3 akan selesai boelan ini djoega sesoedah mana wakil Australia bisa poelang dengan tjepat. — (Aneta).

PERTEMPOERAN

Dekat Tandjoeng Poera Menoeroet pengemoeman rasmi jang dikeloerkan kemarin di Djakarta didaerah perbatasan didekat Tg. Poera telah terdjadi pertempoeran dengan pasoeakan2 TNI jang mengadakan infiltrasi.

Ditoeakar. Kedatangan kolonel Meyers dan letnan Bouvaert ialah oentoeik menggantikan anggota komisi penghoehoeng dari Komisi Tiga di Jogja, jaitoe toean Ogburn (Amerika Serikat). — (Reuter).

SOEDAH MASANJA Boeat progressip Belanda

Jogja, 13-11.

„Soal Indonesia — Belanda”, tidak bisa dibereskan dengan kekoetan sendjata sebagaimana diharapkan oleh kaem kolonial Belanda”, demikian oetjapan kalangan2 politik Repoebliek berhoeboeng dengan moentjoelnja „partij progressip” Belanda di Djakarta jang terdiri dari orang2 Belanda, jang menoeroet koresponden „Tass” tidak menjetoedjoei politik Dr. van Mook dan djerdral Spoor.

Soedah oemoem bahwa „kaem progressip” ada dikalangan orang Belanda akan tetapi tjita tjita mereka selaloe terdesak oleh kaem kolotnja dikalangan mereka.

Menoeroet kalangan itoe soedah tibalah masanja oentoeik bertindak bagi kaem progressip menoeroet tjita2nja.

Perang sekarang ini boekan sadja menimboelkan keroegial harta benda tapi djoega keroegian bathin bagi orang Belanda, dan mereka soenggoeh boeta djika mereka mendasarkan keoentoengannja hanja kepada goetah, teh dan goela.

Achirnja kalangan2 itoe mengatakan bahwa peperangan tidaklah djalan „baik-baiknja djika seseorang hendak memperoleh keabikan dalam penghoedapan manoesia, sebaliknya tjita2 jang moemi akan memperoleh kemenangan. (Antara).

JOGJA, 13 Nopember.

KENAPA

Konsol India tidak doedoeik dalam komisi konsol ?

Djakarta, 13-11.

Perdana menteri loear negeri H. Agoes Salim, dalam satoe pertjakapan dengan wartawan „Soember” tidak memberikan djawaban atas pertanjaan apakah konsol India kini akan dapat toeroet doedoeik dalam komisi konsol sebagai seorang konsol.

Walaupun demikian kata beliau bahwa konsol India jang tidak doedoeik dalam komisi konsol, jang terdiri dari konsol2 jang mempoenjaji wakil dalam Dewan Keamanan.

H. Agoes Salim menerangkan, djika konsol India memin-ta soepaja doedoeik dalam komisi, maka dia akan dapat mewakili kepentingan 60.000 orang India sebagaimana hanja dengan konsol Tiongkok jang mewakili pendoeoek Tionghoa. — (Aneta).

MENTJARI PENEJELSAIAN "CEASE-FIRE"

Menoeroet pengemoeman rasmi malam tadi, atas dajasa Komisi Tiga soedah tertjapai persetoedjoean oleh kedoea pihak oentoeek

Peroendingan dilangoengkan di tanah lapang ganti berganti: di tanah lapang kepoenjaan Belanda di Djakarta (Kemajoran) dan di tanah lapang kepoenjaan Repoebliek Indonesia di Jogjakarta (Magowo).

Pada hari ini ditahan lapang Kemajoran moelai dilangoengkan peroendingan yang pertama kali, dan rombongan panitia penghentian tembak menembak yang diketeeai oleh Dr. Leimena toeroet terbanga bersama rombongan Dr. Graham yang poelang ke Djakarta.

Dengan tidak perloe banjak bitjara tentang peroendingan ini, kita soedah moelai melihat kenjataan bahwa baik Komisi-3 maepoepihak Belanda atau pihak Indonesia, semoeanja sepakat oentoeek mentjepatkan penjelesaian "cease-fire" itoe.

Dilihat dari segi yang boeroeknja, memang, kedoea pihak masih tips kepertjajaan satoe pada lain. Ini terlihat dari tempat peroendingan yang dilakoekan ditahan lapang, boekan dikota atau ditempat lain yang lebih baik dan "comfortable". Tapi dilihat dari segi yang baiknja, perasaan optimis dapat di nantikan, sebab dengan pilihan tempat itoe (jaki: ditahan lapang kepoenjaan masing2!) malsoednja soedah tentoe oentoeek mentjepat tempo dan oentoeek memoedahkan masing2 pihak kem bali ketempatnja pada tiap2 kali selesai peroendingan pada hari itoe.

Sepandjang berita "Antara", radio Australia ada menjiarkan bahwa Komisi Djasas2 Baik akan memoelai pekerdjaannja pada akhir bln ini, dan disamping berita ini di wartakan poela oleh perdana menteri Australia, Chifley, bahwa Hakim Kirby beloeem diketahoeki kapan kembalinja ke Australia.

Sepandjang berita "Aneta", yg disiarkan radio Australia itoe lain sedikit. Jaki, Komisi-3 akan mengachiri pekerdjaannja pada bln ini, sedang menoeroet Chiefley, Hakim Kirby segera poelang kalau kerdjanja soedah siap.

Mana yang benar tidak diketahoeki, tapi dari pengemoeman rasmi Komisi Djasas2 njata bahwa peroendingan ditjepatkan. Dapatkah diharapkan tjepat?

Hingga hari ini soedah poela mentjapai doea minggoe semenjak Dewan Keamanan memaloe martil menjoeeroek kedoea pihak beroending oentoeek melaksanakan lagi penghentian tembak menembak.

Tempo doea minggoe itoe rasannya amat tjepat dan singkat, tapi tjoekoop lambat bagi orang yang tahoe bagaimana pentingnja penjelesaian haroes adapat waktoe ini.

Resoloesi yang berkenaan dengan soal "cease-fire" itoe djika disimpoeatkan berboenji sebagai berikoet:

"beroending soepaja poetoesan Dewan tanggal 1 Agoestos dapat ditoeeroet dengan baik.

"menjoedahi permoesoehan dan menghentikan anajoean yang bersifat permoesoehan.

"mengoesahkan perlindoengan djawa dan harta benda.

"mengadakan perdjandjian yang sciaras dengan maksoed resoloesi 25 Agoestos, djika njata diperlockan pemoendoeran tentera".

Oentoeek berdjandjung2 lagi mentjajarkan soal ini kita rasa beloeem ada goenanja, selama beloeem terlihat sampai dimana ketjakaan Komisi Djasas2 Baik oentoeek memoempahkan kegiatannja kearah itoe.

Nanti kita datang lagi dalam soal itoe.

M.S.

KEROESOEHAN Di Marseille

Marseille, 13-11.

Gerombolan komoenis menjerang Balai Kota dan gedoeng Mahkamah Tinggi, serta memoe koeli wali kota, seorang pengikoet djenderal de Gaulle.

Mereka memoedoeki kantor wali kota, sampai polisi serap datang melemparkan mereka keoelar. 16 orang loekas2 terikoet wali kota Jacques Carlini dan 8 orang dari Dewan Kota, sewaktoe pergadoehan itoe.

Bendera Amerika yang berkibar di balkon Balai Kota sebagai menghormati hari letak sendjata ditoeoerkan dan dikojak kojak peroesoeh terseboet. — (UP).

UNO BERSIDANG DI ROESIA Oesoel wakil Pilipina

Lake Success, 13-11.

Dalam memperbintjangkan anggaran belandja UNO boeat persidangan tahoen moeka di Eropah, wakil Pilipina, Tomas Cabili meminta soepaja rapas2 Sidang Oemoem dari UNO tahoen moeka diadakan di Roesia sebab dia kepingin melihat apa yang ada "dibelakang tirai besi".

Katanja banjak orang2 berbitjara dari hal tirai besi, tapi tidak ada lapoeran yang benar. "Saja rasa delegasi2 haroes mempersaksikan dengan mata kepala sendiri apa yang terdjadi di Roesia", demikian Cabili.

Wakil Sovjet, A. Roschin, tidak memberi oelasan dan tidak mengoendang UNO bersidang di Sovjet Sarikat. — (UP).

PILIPINA TJALON KE-1 Boeat Dewan Trusteeship

Lake Success, 13-11.

Kalangan yang mengetahoeki mengabarkan, Pilipina soedah bisa dipastikan menang dalam pemilihan anggota Dewan Trusteeship UNO yang akan dilangoengkan pada hari Chamis dalam rapat pleno Sidang Oemoem boeat memilih 2 anggota dalam Dewan terseboet.

Dalam pemilihan yang lalee diantara 4 tjalon — Pilipina, Norwegia, Costa Rica dan Siam — Pilipina soedah mendapat 36 soeara tjoeama koerang 2 soeara soepaja djadi 2/3 dari semoea soeara, jaitoe bilangan yg dikehendaki soepaja terplih.

Sekarang kabarnja Perantjis "dan beberapa negara2 lain" yg menjokong Siam akan menarik sokongan itoe dan menjebelah kepada Pilipina, sebab orang masih ragoe2 bagaimana tjorak pemerintah Siam yang baroe itoe. Kalau begitoe Pilipina akan mendapat lebih dari 2/3 soeara.

Norwegia didoeaga akan toeroet menang, sebab Costa Rica soedah mendapat kedoeoedoean diberbagai panitia.

Romulo mengatakan dia tidak sangsi2. Pilipina bakal menang. — (UP).

"PERANTJIS BOEKAN PENGEMIS"

— Djen. de Gaulle.

Paris, 12-11.

Djenderal de Gaulle mengatakan perloe lekas diikat perdjandjian dengan Inggeris dan Amerika, perdjandjian oentoeek oeroesan2 yang tertentoe dalam persahabatan yang sama tarap. Perantjis, katanja, tidak maee memegang rol pengemis. Amerika bisa memberi bantoean ekonomi, sedang Perantjis bisa menjokong "dengan pengaroeh bathinnja di Eropah".

De Gaulle merasa Perantjis mesti berseraga memoelai menjoesoen Eropah Barat boeat pertahanan dan menoendjoekkan bagaimana pentingnja mempererat tali ekonomi dan politik dengan Italia.

Perantjis, kata dia, tidak boleh mengizinkan dibentoeek satoe pemerintah poesat yang kokoh di Djerman. — (A.P.).

SOELIT?

London, 13-11.

Seorang penindjau rasmi Amerika Serikat yang mengabarkan, bahwa tidak ada kemadjoean di dapat oleh dewan dari 4 menteri2 moeda loear negeri tentang perdjandjian perdamaian dengan Djerman dan Austria, menjatakan hari ini bahwa delegasi Roesia "roepanja mendapat perintah2 oentoeek tidak menjetoedjoei sesoatoenja".

Pendapat itoe telah djitakan kepada djoeroe2 warte sehabis sidang persiapan oentoeek menghadapi pertemoean disini pada tanggal 25-11 ja.d. kelak — (AP).

LAPORAN WEDEMEYER TENTANG T'KOK :

TIDAK BISA DISIARKAN

Oentoeek kepentingan Amerika dan T'kok

WASHINGTON, 13 Nopember.

Menteri loear negeri Amerika, George Marshall, mengabarkan bahwa lapoeran Wedemeyer tidak akan disiarkan seloeroehnja, sebab "saja merasa tidak membaikkan kepentingan pemerintah Tiongkok" atau pemerintah Amerika.

Katanja, sebagian dari lapoeran itoe akan disiarkan, dan State Department sedang mengoeroesnja. Kesentoesaan di Tiongkok sangat penting bagi doenia dan Amerika. Tetapi Tiongkok mesti lebih keras beroesaha, baroe bantoean dari Amerika bisa berhasil.

BANTOEAN Kepada Tiongkok

Cleveland, 13-11.

Henry Wallace sewaktoe berbitjara dihadapan 4000 orang antara lain2 telah menjerang oesoel tentang memberikan bantoean kepada Tiongkok dengan mengatakan bahwa "Chiang Kai Shek diktator" dan "pemerintahannja itoe tidak akan membawa hasil yang baik".

Kata Henry Wallace, mengirim bantoean ke Tiongkok tidak oebahnja sebagai "melemparkan oelang kedalam lobang tikoos".

Dia mengoesoelkan soepaja di adakan satoe badan internasional yang mengoeroes bantoean kepada negara2. Tapi katanja, kalau Amerika sendiri maee memberikan bantoean, maka tindakan itoe akan membahayakan doenia.

Wallace mengatakan, bahwa sebabnja State Department ingin memberikan bantoean itoe langsoeng adalah oleh karena "ingin menjampoeri oeroesan dalam negeri keradjaan yang merloekan bantoean itoe". — (UP).

20 DJOETA OENTOEK PENDIDIKAN

Washington, Nop.

Amerika Serikat dan Tiongkok telah memperoleh per setoedjoean oentoeek mengeloarkan 20 djoeta dollar yang diperoleh dari pendjoelan harta benda Amerika yang berlebihi dimasa perang oentoeek membelandjai beberapa badan di kedoea negara terseboet.

Persetoedjoean yang ditandatangani di Nanking menentoeakan pembangoenan satoe badan pergoeroean di Tiongkok yang akan mengoeroes rentjana pekerdjaan. Badan ini akan mempoenjai lima anggota terdiri dari 3 orang Amerika.

Selain itoe lima orang penasih hat Tiongkok akan toeroet membantoe badan ini. Dengan mendapat koesa penoeh dari kongres yg ke-79 maka persetoedjoean ini adalah yang pertama sekali ditanda tangani Amerika Serikat dengan negeri asing.

Oendang2 Amerika membebankan bahwa pembajaran sebahagian dari harta benda yang berlebihi kepoenjaan Amerika boleh dibajar dengan oelang asing sebagai ganti dollar — oentoeek keperluan pendidikan. Sebaliknja Tiongkok setoedjoe poela oentoeek menjedjikan sedjoemlah 1 djoeta dollar dibajar dengan oelang Tiongkok oentoeek keperluan Amerika Serikat selama doepoeloeh tahoen.

Tiongkok telah membeli 210 djoeta dollar barang kelebihan perang dari Amerika Serikat.

Fonds sebesar 20 djoeta akan dapat dipergoenakan pertama sekali goena membelandjai sebagai ongkos pengadjaran kepada orang2 Amerika disekolah Tionghoa dan kedoea pembajaran pengangkoetan, lain ongkos goena keperluan peladjar2 Tionghoa yang menoetoet ilmoe di sekolah2 Amerika di loear Amerika dan ketiga ongkos pengangkoetan dan ongkos ongkos peladjar yang berladjar di Amerika Serikat. Peladjar2 Tionghoa akan dibenarkan maesoek ke Amerika djika djoemlah mereka tidak menghalangi peladjar2 Amerika oentoeek ma soek kesekolah itoe, karena ke "prouu ueyrtuq" — (UP).

PERDAMAIAN Dengan Djepang

Washington, 13-11.

Marshall mengabarkan kepada pers bahwa tidak ada kemadjoean selama toelan yang lampau dari hal kemoengkinan boeat memanggik konperensi damai dengan Djepang.

Amerika masih bertoeokok pikiran dengan pemerintah Tiongkok dan pemerintah Roes. — (UP).

Keterangan ini adalah oetjapan George Marshall di Panitia Oeroesan Loear Negeri dari Balai Perwakilan Amerika, sebagai menjdjawab pertanjaan2 dari James G. Fulton, wakil partai Repoeblikan.

Marshall menerangkan bahwa kesimpoean yang ditarik Wedemeyer tidak tjotjok dengan pendapatnja.

Fulton bertanja, apakah ia akan datang ke Congress boeat meminta bantoean oentoeek Tiongkok dengan tidak memberi penjelasan yang lengkap?

Marshall menjdjawab "dalam oeroesan internasional seroepa ini tidak boleh diboeaka semoea kartoe diatas medja, karena tjara yang begitoe itoe menjoe karkan peroendingan. Ada banjak hal2 yang njata tak boleh disiarkan".

5 pertanjaan dari T'kok

Walter H. Judd, partai Repoeblikan dari Minnesota, yang baroe poelang diminggoe yang lalee dari negeri Tiongkok dan Timoer Djaoeh, mengatakan sangat disangsikan sokongan kepada Eropah akan berhasil djika soeasana di Timoer Djaoeh masih berkepanjangan boeboek.

Pembesar2 yg bertangoeng djawab dalam pemerintah di Tiongkok ada bertanja kepada dia, mengapa Amerika tidak mengoeloer bantoean kepada Tiongkok boeat melawan komoenis Tiongkok? Dan ada 5 boeah pertanjaan lagi yang diadjoekan orang2 kepadanja:

- 1. Apakah soal kebangsaan (ras) menghalangi niat Amerika?
2. Apakah Amerika masih pertjaja yang komoenis Tiongkok ada pengrobah dan boekan di bawah petoendjoek Kremlin (Moskow)?
3. Apakah Amerika merasa, soal Tiongkok tidak penting di kemoedian hari?
4. Apakah keadaan di Tiongkok tidak sama kemeloetnja sebagai di Eropah?

Sinar Kosmik akan mengalahkan bom atoom

Paris, 13-11.

S.k. sajak kiri "L'Aurora" menjiarkan lapoeran dari R. Pechoral, wartawanja di London, mengatakan yang pembesar-pembesar militer Inggeris tahoe betoel Roes ada mempoenjai bom atoom.

Meskipun lapoeran yang disiarkan pada hari Selasa oleh s.k. "L'Intransigent" bahasa bom atoom pertama dari Sovjet soedah dileddakan, diterima tidak dengan kejakinan, namoen begitoe segolongan militer Inggeris pertjaja akan kemoengkinan itoe.

Wartawan itoe menerangkan, bahasa perkabaran itoe ia peroleh dari "dinas istimewa Inggeris" adapoen bom2 itoe diperboet ditahan es arah Oetara dari Siberia dan yang menjdjadi kepala pekerdjaan itoe ialah L. P. Beria sahabat dari Stalin. Kabarnja orang2 Roes memoempokkan pengetahuan boeat membikin peloeoer terbang yang bisa dikemoedikan dan berkepal atoom.

Roes mengakoei yang mereka kalah dari Amerika tentang pesawat2 terbang yang bisa terbang djaoeh dan berlama2. Kabar itoe menambah poela bahwa orang2 Roes menjdjoba memakai pendapat sinar kosmik yg bisa memboeat atoom djadi sendjata koeno dimasa modern ini. — (UP).

5 Apakah pemerintah Tiongkok pernah moengkir pada djandjinja selama perang atau sesoedah perang?

Marshall memberi djawaban, bahwa tidak pernah toemboeh soal dalam pikiran Amerika tentang kebangsaan (ras). Dan sedikit tidak berkoerang pengertian Amerika bahwa kesentoesaan di Tiongkok soenggoeh penting bagi Amerika. — (UP).

Keterangan Marshall.

Washington, 13-11.

Marshall menerangkan, pemerintah sedang mempertimbangkan tjara yang sebaik2nja boeat membantoe Tiongkok.

Rantjangan yang sedang dipertimbangkan itoe akan memberi kesempatan bernapas bagi Tiongkok dari tekanan inflasi oelang. Dia soedah beberapa kali mentjaja mentjarkan oelang boeat Tiongkok dari import-export bank tetapi beloeem berhasil.

Rantjangan Tiongkok ialah memperbaiki kereta api Canton — Hankow, mendirikan kembali kilang2 di Shanghai, memoelikan tambang2 arang dan membangoen beberapa pelaboehan.

Rantjangan ini sangat penting bagi kemadjoean ekonomi di Tiongkok. Tentang pertanjaan apakah bantoean boeat Tiongkok itoe dibagi2 antara nasionalis dan komoenis, sebagai telah kedjadian dengan bantoean dari UNRRA itoe tak didjawab oleh Marshall. — (UP).

PEMOEKA KAOEM TANI ROEMANIA DIHOEKOEM

Bukarest, 12-11.

Dr. Julius Maniu, ketoea dari Partai Kaoem Tani Nasional dan kepala oposisi di Roemania telah didjatoehkan hoekoeman seomoer hidoep oleh pengadilan militer.

Dia dipersalahkan menjdjoba meroeboehkan kemerdekaan negara Roemania, mengatjau, keententeraman konstitusional dan menggosok2 pemberontakan dan peroesoehan bersendjata.

Ada 18 orang pemoeaka dari oposisi yang toeroet diadili dengan Dr. Maniu. — (UP).

OELASAN AMERIKA Tentang hoekoeman J. Maniu

Washington, 13-11.

Marshall mengatakan hoekoeman seomoer hidoep yang didjatoehkan kepada Julius Maniu di Roemania adalah seroepa tjoraknja dengan ragi pengadilan terhadap orang2 politik di negara2 yang dikoesasi komoenis di Eropah Timoer.

Maksoed yang njata dari hoekoeman itoe ialah "memoepoes segala roepa oposisi terhadap regim komoenis". — (UP).

SANCTIE TERHADAP FRANCO SPANJOL

Lake Success, 12-11.

Gromyko dengan beroleh sokongan dari negara2 Slay dan beberapa negara dari Latin Amerika, meminta Dewan Keamanan mempertimbangkan lebihi djaoeh tindakan2 yang akan diambil terhadap Franto. Dia meminta soepaja Dewan diberi kekoesaan menjoeeroeh sekalian anggota memoetoeskan perhoebongan diplomatik dan dagang dengan Spanjol.

Charles Fahy, wakil Amerika, memperingati tindakan2 yang se demikian "akan memperkoet regim Franco" dan tidak mem bawa hasil yang dimaksoed, jaitoe menoektar regim Franco dengan pemerintah yang bertangoeng djawab kepada rakjat.

T. F. Tsiang, wakil Tiongkok, mengakoei memang di Spanjol ada regim totaliter; tetapi kalau menjdjalankan sanctie militer itoe tak ada alasan, dan sanctie ekonomi djoega tidak bisa didasarkan kepada piagam.

Sanctie ekonomi akan memboeat rakjat sengsara, sedang negara2 yang menjdjalankan sanctie itoe akan miskin. Moengkin poela sanctie ekonomi akan menaikan prestasi Franco didalam negerinja. Sebab regim Franco itoe tidak lebih djahat atau lebih baik dari tahoen doeloek, biarlah Sidang djangan madjoe dan djangan memoedoer dalam hal itoe. — (UP).



Disamping....

TIDAK ANEH (I).

Ada berita mengatakan, bahwa harta2 bekas menteri yang didjatoehkan di Siam dibekoekan, artinja ditahan tidak boleh dikoesai oleh yang empoenja.

Berita ini boeat si Djoblos tidak aneh.

Soedah adat doenia, ada waktoe djatoeh ada waktoe naik. Ketika gelaran diatas, rasannya langit hampir dapat dan segalannya gampang dilipat. Ketika gelaran djatoeh, rasannya langit seperti roentoech dan segalannya tidak dapat disintoech.

Ramboetan djoega kapan tjoekoop waktoe tentoe djatoeh. Tjoeama bedanja, kalau djatoeh segera dipoenggoet orang, boeka dengan pelahan2 dan simpan "diperbandaharaan" yang tidak perloe diawas-awasi lagi.

TIDAK ANEH (II).

Di tanah Inggeris, seperti djoega disini, oleh PTT diadakan seroer oentoeek loear negeri. Maksoednja, hanja oentoeek memeriksa kalau2 ada oelang diseloeoedoeppkan, sedangkan isinja djamin tidak di halangan.

Soenggoehpoen demikian, banjak orang penasaran.

Socrat professor Harvard University yg tiba di London sampai melantjong doeloee kebeberapa tempat. Satoe tanda, bahwa soerat itoe betoel2 terbatja dengan ter senggadja.

Ini soal djoega tidak aneh, dan soedah adat doenia. Dimana ada sempit, disitoe ada sempit, seperti djoega lain2 soal, tahoe kiat bisa kuwet, siapa gait bisa goeti, eh tjop....

Totael general kata si Djoblos, dalam doenia tidak ada yang aneh. Walapoen begitoe tidak boleh di pandang remeh.

Bom atoom dianggap aneh, tapi rahasiannya masih moenkin ditjaplok oleh Sovjet dari Amerika, se baliknja ramboetan djangan dipandang remeh, selama tidak satoe manoesia dapat meniroenja.

SI-KISOET.

DIANTARA DOEA MASA PERALIHAN

Pedato Dr. Wellington Koo di New York

New York, 12-11.

Berpedato dihadapan Foreign Press Association (perkoempoean pers loear negeri), Dr. Wellington Koo mengatakan, "kita masih dalam masa peralihan antara sendja peperangan dengan fadjar keamanan" dan "doea aliran kedoeniaan menghadapkan diri masing2 kepada kita".

Selandjoetnja dia mengatakan, bahwa didalam debat2 di UNO soedah kelihatan ada doea kedoeniaan dalam segala hal yang penting oentoeek hari depan. Dia menggambarakan 4 matjam perselisihan yang terbesar.

Katanja, "ada doea matjam pengertian ekonomik — komunisme dan kapitalisme.... masing2 menganggap paham lawannja mesti dihapoeskan dari doenia.

Doea pengertian demokrasi — yang satoe berdasar kepada pemerintah satoe partai sadja dan tidak mengizinkan oposisi dan tidak mengizinkan pemilihan beroleh soeara setiap pilihan beroleh soeara 90% kalau tidak 100%, sedang yang satoe aliran lagi mengakoei kebebasan rakjat memilih sesoekanja dan membenarkan partai2 berdjoeang mereboet kekoesaan, kalau menong soekoer, kalau kalah apa boleh boeat.

Ada doea pengertian damai — satoe mentjari aman, sentosa, makmoer; satoe lagi tidak soenji dari sjak wasangka "was-was", berlambat2 mengoeroes soal sedoenia, menjebarkan katjau balu hoeroe hara didalam doenia.

Dr. Koo mengakoei oetjapannja itoe sebagai merepet tetapi memang betoel, dan djalan yang baik ditempoeh ialah djalan tengah. — (UP).